

青空



令和4年度

No.9

12月1日号

「あいさつ」と「温かい言葉」を大切に

十二月を迎え、早いもので、二〇二二年も残すところあと一ヶ月となりました。一年で一番長い二学期も残り数週間となり、まとめの時期を迎えることとなります。

さて、十一月七日からスタートした「人権月間」においては、自分たちの日々の生活を振り返りながら、「人権」についての学びを深めているところです。また、全校の子どもたちが互いの「よさ」や「頑張り」を認め合いながら、仲間とのつながりを深めていることを感じています。

今改めて、子どもたちの笑顔や温かい言葉があふれ、一人一人が大切にされる園部第二小学校であるよう、学校全体での様々な取組をさらに進めたいと考えています。日々の生活の中で、周りの人への温かい言葉がけやあいさつ、行動、まなざし・すべてにおいて「相手を思いやり尊重する気持ち」が根底にあることが大切であり、これは、人と人とのつながりの基盤となるものです。「人権月間」での学びが日常生活の中で「言葉」や「行動」となって現れていくことが大切であると考えます。「自分も人も大切に」できる態度や実践力を育てる取組をより一層充実させていきたいと思っています。

そして十一月には、保護者や地域の皆様と道徳科の授業に参加いただく「参加型道徳授業」を行い、「親子道徳」の取組を全学年で実施しました。本校が目指す「あいさつなど、温かい言葉が交わされる子」の育成に向けて、今年度は全学年が「親子道徳」のテーマを「あいさつ」とし、取組を進めてきました。「あいさつ」についてじっくりと考え合い、「あいさつ」の大切さについて学び合う充実した取組となりました。多くの方々にご参加いただき本当にありがとうございます。笑顔であいさつをすること、相手にしっかりと届くようにあいさつをすること等々、「あいさつ」について考え合ったことを大切にしながら、今後「親子道徳」の取組を進めていきたいと考えています。あわせて、子どもたちの「あいさつ」や「温かい言葉」があふれる学校であるよう、取組を積み重ねていきたいと思っています。

様々な学習や行事等を通して多くの事を学び、力を付けてきた二学期…。各教科のまとめをする中で、これまで学んできた力をしっかりと定着できるように学習を深めていきたいと思っています。引き続き新型コロナウイルス感染症の感染対策を徹底しながら、充実したまとめの期間にしていきたいと思います。

今後とも、ご支援とご協力を賜りますようお願いいたします。

校長 城内 千恵美

京都丹波キッズふれあい駅伝

11月19日(土)に、3年ぶりとなる「第18回京都丹波キッズふれあい駅伝」が丹波自然運動公園陸上競技場で開催され、本校は、男女各3名による「チャレンジ6」の部、男女各1名による「チャレンジ2(混合)」の部に出場しました。

10月3日から放課後の時間を使い、大会出場を希望する5・6年生児童が練習に励んできました。練習を重ねるごとに自己記録を更新し、仲間と励まし合うことで「チーム園二小」の絆を深めてきました。

当日は、家族や仲間の声援を受けながら、出場できなかった仲間の思いも込められた一本の襷をつなぐことができました。

「チャレンジ6」の部

【総合順位】
第4位

- 第1区
- 第2区
- 第3区
- 第4区
- 第5区
- 第6区

*入賞は8位まで
記録; 25分44秒

- 3分48秒
- 4分45秒
- 4分09秒
- 4分39秒
- 3分55秒
- 4分28秒

「チャレンジ2」の部

【総合順位】
準優勝

- 第1区
- 第2区

*入賞は3位まで
記録; 8分46秒

- 3分59秒
- 4分47秒



【個人記録】

第1位
第4位

3分48秒
3分55秒

*入賞は8位まで



令和4年度 人権月間

本校では、児童の人権意識を高め、人権に関する知識・理解を深めるため、11月7日(月)から12月12日(月)までを「人権月間」として、各学級を中心に取組を進めています。

今年度は「友達によさ再発見!」をテーマに取り組み、再来週には「人権まとめ集会」を行います。自分だけでなく、周りの人の人権を大切する態度や実践力を育てていきます。



人権教室「人権の花運動」

10月28日(金)、南丹市人権政策課、園部人権擁護委員協議会の皆様に来校いただき、人権教室「人権の花運動」を行いました。人権の花運動は、「人権の花」を育てることを通して命の大切さを学び、思いやりの心を育てることをねらいとしています。

今後も、さまざまな教育活動を通して、子どもたちの心の中にある「人権の種」を、しっかりと育てていきます。



園部育ち合う子らの集い作品展

「心のバリアフリー」意識を育むことを目的に、園部町内の小中学校、幼稚園



及び保育所等が合同で、今年度も新型コロナウイルス感染防止の観点から、交流会に替わる取組として、DVD視聴による「作品交流」を行いました。

作品展では、作品はもとより、作品の制作過程を観ることを通して、互いの「良さ」や「違い」に気付くことができました。

幼稚園・保育所との交流学习

11月14日(月)、28日(月)に5年生児童が来年度入学予定児童と交流学习を行いました。

交流学习では、オンラインで幼稚園や保育所とつなぎ、クイズや折り紙をしたり、小学校生活に関する質問に答えたりしていました。学習を通して、入学を待ち遠しく思う児童の気持ちが伝わってきました。



文化芸術鑑賞会ワークショップ

10月25日(火)、「太鼓芸能集団 鼓童」の皆様をお迎えし、6年生児童が文化芸術鑑賞会に向けたワークショップに参加しました。

これは、新型コロナウイルス感染症の影響で文化芸術の鑑賞・体験の機会が減り、その機会を再興するための文化庁による事業で、「鼓童」の皆様の演奏を聴かせていただけることとなりました。12月2日(金)の本公演では、全校児童が参加する予定です。



PTAあいさつ運動

10月27日(木)、園部中学校PTA、園部小学校PTAと合同で、「園部中学校ブロック斉あいさつ運動」を実施しました。

本校では、PTA本部役員と教職員、学校運営協議会の方で登校する児童を迎えました。



あいさつを交わすことで、気持ちの良い朝をスタートすることができました。

表彰者を紹介します

第38回防火ポスターコンクール

優良賞 5年
佳作 3年

第13回京都丹波美術工芸教育展

南丹教育委員会連絡協議会長賞 1年
京都新聞賞 1年

令和4年度南丹・京丹波林業展興展 府内産材もくもくコンクール

佳作 3年

第23回「瓦のある風景絵画展」

京都府知事賞 5年

2022年度JA共済京都府 小・中学生書道コンクール

佳作(半紙の部) 5年

第38回京都府小学生 陸上競技選手権大会

男子800m; 第5位 6年
女子走幅跳; 第6位 5年

12月の行事予定

- 1日(木) 代表委員会(ロング昼休み)
- 2日(金) 文化芸術鑑賞会(太鼓芸能集団 鼓童)
*PTA第1回選挙管理委員会(19:00)
*PTA本部役員会(19:30)
- 5日(月) 児童委員会
- 7日(水) 計算大会
- 8日(木) 持久走大会 ※運動場で実施します
漢字大会
- 12日(月) 短縮校時 開始
人権まとめ集会
- 16日(金) *PTA家庭教育委員会(19:00)



- 20日(火) 避難訓練(地震想定)
- 21日(水) 給食最終日
地域児童会
- 22日(木) 短縮4校時授業(12:00下校)
- 23日(金) 第2学期終業式
短縮3校時授業(11:45下校)
市長と語ろう私たちのまちづくり(14:00)
- 26日(月) *PTA第2回選挙管理委員会(19:00)
- 28日(水) 学校業務休止日(~1/4まで)

下校時刻については、[下校時刻表](#)をご覧ください。

令和5年1月以降の主な行事計画

1月

- 6日(金) *PTA地域ブロック長会議(19:00)
*PTA本部役員会(19:30)
- 10日(火) 第3学期始業式
短縮4校時授業(12:00下校)
- 11日(水) 短縮4校時授業(12:00下校)
- 12日(木) 通常校時・給食開始
- 13日(金) *4・5年PTA本部役員選出会議(19:00)
- 16日(月) 児童委員会
- 17日(火) 書き初め展(9:00~18:00) ※1/19まで
- 20日(金) *PTA地域ブロック会議(小山西・東19:30)
- 27日(金) *PTA地域ブロック会議(川辺地区19:00)

2月

- 1日(水) 授業参観(1・2校時)
PTA和太鼓サークル「小山太鼓」演奏会(中間休み)
- 3日(金) *PTA会計監査(18:30)
*PTA本部役員会(19:30)

- 8日(水) R5入学児童体験入学/保護者説明会(9:00)
- 17日(金) *PTA運営委員会(19:00)
- 25日(土) 土曜活用授業日(11:45下校)
6年生を送る会

3月

- 3日(金) *PTA会計引継会(18:30)
*PTA本部役員引継会(19:30)
- 9日(木) 短縮校時 開始
- 16日(木) 卒業式 予行
- 20日(月) 給食最終日
- 22日(水) 1~4・6年 短縮3校時(11:15下校)
5年 卒業式準備(12:00下校)
- 23日(木) 令和4年度卒業証書授与式
- 24日(金) 令和4年度 修了式(11:45下校)

今後、計画を変更する場合があります。ご了承ください。